

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.764

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 27 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

LA UNIDAD ANTE TODO

Ya se encuentran en España los representantes designados por la Internacional sindical, entre los que figura el Secretario general de la C. G. T. de Francia, León Johaux, que ayer tomó parte en el gran acto organizado en Barcelona por las organizaciones antifascistas catalanas, en homenaje al Ejército Popular. El viaje tiene por objeto, como es sabido, realizar un sondeo en las diversas organizaciones sindicales españolas, con el fin de resolver los problemas internos que en las mismas están planteados.

No ocultamos que la visita nos place, tanto por el relieve propio de las personalidades como por la trascendencia de la finalidad que persigue. Pero no podemos negar que lamentamos que se haya hecho precisa la gestión hoy recomendada a nuestros distinguidos huéspedes.

Desde el mismo momento en que el movimiento inicialmente faccioso se transformó en una verdadera guerra, y más aún en el preciso instante en que la guerra civil dejó de serlo para convertirse en la lucha de la España auténtica por la independencia nacional, tan seriamente amenazada por la invasión italo-germana debido a la criminal complicidad de los españoles reaccionarios, se adquirió la certidumbre de que solo con una unidad absoluta de acción podría hacerse frente victoriosamente a la enorme potencialidad que habían sumado en contra nuestra los numerosos y fuertes adversarios. Muchos comprendieron esa inmensa necesidad. Gracias a ello hemos podido improvisar ese gran Ejército, capaz de forjar una invencible guerra de contención y de atacar a las huestes fascistas con la brillante eficacia que lo viene haciendo actualmente en Teruel.

Pero la comprensión no ha sido total. Precisamente allí donde el fenómeno tiene explicación menos posible. Ciertamente, se hace difícil comprender que la unidad deje de cristalizar en el ambiente de la retaguardia, donde los sacrificios que ella pueda costar no tienen punto de comparación con los que tuvieron que ser realizados en los frentes de combate para que fuese forjada. Porque las concesiones programáticas insignificantes que tienen que sacrificar los diversos Sindicatos nada representan al lado de los sacrificios ingentes que han efectuado los combatientes hasta aceptar la severa disciplina con que el mando único logró esa solidez que tan magníficos frutos nos viene deparando en la defensa y en el ataque. Pese a todo esto, lejos de producirse la unidad de acción en las dos grandes Sindicales que controlan la totalidad de nuestra gran masa proletaria, se ha hecho precisa la gestión de los prestigiosos delegados internacionales para resolver un problema escisionista de una de ellas.

Y la visita tiene una para lógica o eventualidad. Llegan de fuera los ilustres comendadores en el preciso momento en que estamos cosechando los espléndidos frutos de la unidad lograda en el Ejército. Porque la victoria magnífica de Teruel no es otra cosa que el resultado de ella.

¿Feliz coincidencia? Quizá sea así. Pero nosotros, anhelamos que el ejemplo de Teruel baste por sí solo para suprimir cuantos obstáculos hasta ahora se han opuesto a esa indispensable unidad. Allí será el obligado homenaje a los que en Teruel tanto han sacrificado por hacer posible la victoria sobre el fascismo; ella es indispensable para que ese ingente esfuerzo no se malogre. Y no se olvide que esa unidad es tan necesaria en el orden nacional como en el internacional. Porque, indiscutiblemente, careceremos de autoridad moral y material para exigir al proletariado mundial la acción decisiva que complementa nuestro enorme esfuerzo en la lucha contra el fascismo en tanto que nosotros nos mostremos incapaces de eliminar los fútiles motivos (las más de las veces pequeñeces personalistas) que aún mantienen separado y dividido al proletariado nacional. No esperemos los sacrificios ajenos si no sabemos exigirlos con el ejemplo de los nuestros.

A Teruel liberada

¡Teruel! Yo te saludo emocionado, al verte por el pueblo conquistado, cual gloriosa ciudad que fue sitiada sin ver jamás su suelo profanado. Tu condición de invicta no ha [quebrado, más de tu esclavitud avergonzada al pueblo te rendiste enamorada

cuando libertador llegó a tu lado. Redimida estás ya de la traición, ya eres tierra leal de promisión. Reverdece tu nombre en nuestra Historia [torja como promesa de triunfal campaña que reconquiste plenamente España del pueblo hispano para looz y gloria. SIUL. Castellón-Diciembre 1937.

Mentira y verdad de Queipo del Llano, exgeneral al trasluz de su traición

General en falso, naípe sin triunfo, bebedor sin pausa, embebido en su traición sin medida. He aquí que el ex general Queipo de Llano va a explicar al mundo un suceso reciente que le ha dejado absorto: la toma de Teruel por las tropas republicanas.

¡Día y noche de Teruel! ¡Alba y crepúsculo del ex general sevillano! Las noticias—sorpresa, escándalo y derrumbamiento—recibidas por don Gonzalo iluminado, no en delirio místico, sino en espantosa embriaguez! ¡Don Gonzalo al trasluz de su traición! Negro y blanco, sol y sombra, mediodía y medianoche, silencio y grito del ex general en escándalo perpetuo.

El cerco de Teruel, comenzado en herradura de la buena fortuna y rematado en corona de triunfo por el Ejército de la República, ha desatado la iracundia del "Speaker" castrense de Radio Sevilla.

¿Qué dice Queipo? Queipo dice y no dice, miente y reconoce la verdad. Escuchemos su paradójica charla, contradicción flagrante, muestra irrefutable de su lujerza impar, de su conciencia flaca, tan flaca como su figura, de su vacío espiritual—almario sin alma, corazón sin corazonada vivificadora, cuerpo sin vida y cabeza sin juicio—de su atribulada existencia sin ton ni son.

“Los rojos—afirmó en su charla radiada el 22 de diciembre—se han empeñado en atribuirse la conquista de Teruel, y para ello, afirmando absolutamente mentira, han echado las campanas a vuelo, lo han radiado desde todas las emisoras, y toda la prensa la han puesto en plé para hacer creer al mundo entero que en ellos había un ejército fuerte y disciplinado cuando no es más que una manada de asesinos, una banda de bandoleros de la peor especie, la más grande que se ha registrado jamás en la historia; y yo les digo: no han de pasarse cuarenta y ocho horas sin que nuestras fuerzas entren en Teruel y ellos se retiren completamente avergonzados...”

Pese al incorrecto lenguaje, bien claros están el sí y el no del traidor tornasolado, negación y afirmación a un tiempo, revés y derecho simultáneo en el corto período de un párrafo.

“Es absolutamente mentira que los rojos hayan ocupado Teruel. Pero dentro del general en derrota cierta alienta el ex general en fingido triunfo. “No han de pasar cuarenta y ocho horas sin que nuestras fuerzas entren en Teruel”.

¿En qué quedamos, don Gonzalo? ¿Desmiente usted la derrota o miente usted la victoria? ¿Quedamos en que usted es un acertijo sin solución o un tino con múltiples soluciones para salir de apuros? ¿Quedamos en que tiene usted razón... o quedamos en lo que estábamos, en lo de siempre, en que usted, don Gonzalo de Sevilla—“nuestra segunda Giralda”—, se viene definitivamente al suelo con estrépito de torre andaluza y rotundidad de lo que no tiene remedio?

TRASPASO

piso con muebles en calle céntrica, casa nueva muy ventilada, a persona de buenas referencias. Informarán en esta Administración.

La vida de orden y laboriosidad en la España republicana

HABLA EL GOBERNADOR CIVIL DE CASTELLÓN

“Esta provincia se ofrece como claro exponente de lealtad y respeto a la ley y de estrecha unión antifascista, dice don Manuel Rodríguez, Gobernador civil de Castellón.

UN EJEMPLO MAS: CASTELLÓN

Quien recorra, con espíritu analítico, el territorio de la República española, contemplará con atención admirativa la capacidad moral y material de un pueblo consciente de sus deberes, en esta hora histórica en que defiende su independencia.

Capacidad militar de su Ejército, que lucha heroico y victorioso en los frentes de combate.

Capacidad creadora en la retaguardia, en un ambiente de orden, cultura y trabajo.

Un ejemplo más:

En la ciudad de Castellón y en los 141 pueblos de su provincia—nos dice don Manuel Rodríguez, que lleva ya más de un año al frente de aquel Gobierno Civil—es un hecho plenamente consolidado: el que refleja un absoluto orden público y una perfecta normalidad administrativa, política y social.

Añade unos pormenores. Tanto en la capital como en las poblaciones de la provincia, funcionan los Ayuntamientos, constituidos según las normas del Estatuto Municipal establecido por las Cortes del año 1935. Nada se halla en período de improvisación. Hasta los cargos de secretarios son provistos por nombramiento de los Colegios Oficiales a que éstos funcionarios pertenecen.

Preguntamos:

—Y tanto en la constitución de los Consejos Municipales como en la aceptación de los secretarios designados, se ha producido algún incidente de resistencia?

—Ni uno solo. Aquí todos, absolutamente todos los partidos políticos de izquierda y las sindicales dan un alto ejemplo de disciplina y de acatamiento a la legalidad constituida.

EL FRENTE POPULAR PROVINCIAL

—Una consecuencia de esta buena armonía y del espíritu de mutuo respeto entre los elementos antifascistas—sigue diciendo el Gobernador de Castellón—es la de que el Frente Popular Provincial esté constituido por representantes de todos los partidos antifascistas, desde Izquierda Republicana hasta la F. A. I. y las sindicales U. G. T. y C. N. T.

Y añade: —Todos laboran con verdadera compenetración y alteza de miras, unidos por la causa primordial de la defensa de la libertad y de los derechos del pueblo.

Un detalle significativo de respeto y acatamiento al poder constituido: El Frente Popular Provincial, por designio espontáneo, ha otorgado el título de presidente honorario de su Comité al Gobernador civil, representante del Gobierno de la República en Castellón. Esto indica, de un modo indubitable, que a través de los diferentes matices característicos de los partidos y organizaciones sindicales, une a todos un mismo fervor: el que nace del espíritu antifascista y va por cauces de orientación que marcan quienes, desde los puestos

rectores del Gobierno, asumen la responsabilidad de la defensa de los derechos de todos y de la libertad y la independencia de España.

PRODUCCION

La vida del trabajo la desarrolla también el pueblo castellanense con un ritmo de gran actividad, bajo las orientaciones y control de los organismos oficiales de la República.

La industria y el comercio, en todos sus aspectos, desarrollan su existencia con una eficacia muy superior a la de los tiempos normales.

Las actividades en el campo se multiplican en la intensidad de cultienden aquí—sigue hablando el gobernador—sigue hablando el gobernador naranjera de este año es excelente, dirigida y administrada por la C. E. A., organismo oficial dependiente del Ministerio de Agricultura. Con miras a la buena marcha de esta fuente de riqueza, se ha establecido que sin el conocimiento y aval de la C. E. A. y el visto bueno del Gobernador, nadie pueda sacar ni vender el fruto.

—Esta medida—comenta don Manuel Rodríguez—la cumplen los agricultores con tan disciplinada actitud que en ningún lugar de la provincia ha sido necesaria la intervención de la autoridad para que sea acatada esta orden, que es observada voluntaria y escrupulosamente.

OTROS PORMENORES

—La disciplina ante la autoridad y la cooperación a su obra, se entiende aquí—sigue hablando el Gobernador—con tan plausible comprensión, que ni una sola de mis decisiones han provocado el menor incidente enojoso.

Cita algunos casos. Entre ellos el siguiente:

Para facilitar la solución del problema de la vivienda, sobre todo por el aumento de habitantes producido con la llegada de familias evacuadas de las zonas de guerra, dispuso la autoridad, entre otras medidas, que cada partido político u organización sindical instalase todas sus dependencias y fileles en un solo local. Por ejemplo: los distintos sindicatos dependientes de la U. G. T. se instalarían en un solo edificio.

—Pues bien—añade don Manuel Rodríguez—todos han acatado esta disposición, sin la más leve resistencia.

RESUMEN

Normalidad absoluta en todos los órdenes, sólida unidad antifascista; actividad de trabajo; atención máxima en todos los servicios sanitarios y de asistencia social; facilidades para los evacuados; actividad fructífera de los numerosos centros culturales establecidos en la capital y la provincia; disminución de la delincuencia hasta el extremo de que casi puede considerarse como inexistente; tranquilidad en las poblaciones y en los campos, sólo turbados por la periódica y fugaz aparición de los aviones facciosos.

Este es el panorama de Castellón y su provincia, en donde, como en toda la retaguardia de la España leal, vive el pueblo en el amor a la libertad, la cultura y el trabajo, en el ambiente que obra el proyecto de espíritu democrático de la República.

(Del Servicio de Información.)

Es ya inminente la caída de los últimos reductos facciosos de Teruel

Información oficial de los frentes
Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte de guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, dice así:

FUERZAS DE TIERRA
LEVANTE. — Las fuerzas leales se apoderaron esta mañana en Teruel del Cuartel viejo de Infantería, haciendo prisioneras a las fuerzas que dentro de él se hallaban, constituidos en su mayor parte por guardias civiles.

Los edificios en que únicamente resisten los rebeldes son el Seminario y el Gobierno Civil. Ambos están ardiendo esta noche. La aviación enemiga desplegó gran actividad en las proximidades de Teruel, pero su acción resultó casi nula. La nuestra, por la mañana, bombardeó con gran acierto las concentraciones enemigas en Cerro Gordo y Caudet. Por la tarde ametralló otras concentraciones en Santa Eulalia.

La artillería propia batió también las concentraciones de Bezas y otras próximas. En el frente exterior de Teruel el enemigo no intentó hoy atacar alguno.

ESTE. — Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, extranguilando la bolsa formada al norte de la Sierra de Alcubierre. Desde las cercanías del Collado del Maestro hasta el Reguero, se procede con toda actividad a fortificar las nuevas posiciones.
ANDALUCIA. — Nuestras tropas han realizado una incursión en la zona comprendida entre la carretera de Villa del Río y el ferrocarril de Córdoba, ocupando en el cerro San Julián al cota 294, con la que se ha mejorado considerablemente la línea propia.

FUERZAS AEREAS
Cuatro buques de guerra facciosos cañonearon esta mañana, a las siete, el puerto de Castellón, haciéndolo seguidamente sobre el de Burtana, donde tomaron como objetivo un buque de nacionalidad extranjera que cargaba naranjas. No hubo desgracias personales ni daños materiales.
Varios aviones nuestros salieron en persecución de los navíos agresores, que a toda máquina huyeron hacia Mallorca.

LA CONQUISTA DE TERUEL

Los facciosos asesinan al presidente de la Audiencia de Teruel. — Han sido conquistado el Cuartel de la Guardia Civil. — El Gobierno Civil está ardiendo

Frente de Levante. — En realidad, todavía no se sabe con exactitud el número de personas cobijadas en los edificios de Teruel que permanecen ocupados por los rebeldes. Los informes de los fugitivos y prisioneros son confusos; mientras algunos aseguran que los combatientes que persisten en su actitud de rebeldía son muy pocos, otros admiten que las personas que resisten en el Seminario y en los edificios de la parte Sur de la ciudad ascienden a varios miles de personas.

Los rebeldes se muestran indecisos y tratan por todos los medios de ganar tiempo. Ayer mismo, desde el Seminario sacaron bandera blanca por una ventana, para retirarla minutos después. Este hecho demuestra la existencia de opiniones distintas

Ayer fué conquistado el cuartel de la guardia civil. — El edificio del Gobierno Civil está siendo devorado por las llamas y los refugiados en el Seminario lo abandonan por grupos. — Cuando quiso pasarse a las tropas leales los facciosos asesinaron al presidente de la Audiencia de Teruel

tas sobre los ocupantes de aquel edificio.

Durante todo el día del domingo se combatió sin descanso, ocupándose la casa frontera al Seminario.

Del interior de éste no cesan de salir fugitivos, en grupos más o menos numerosos. Por la tarde lo hizo uno de cincuenta y cinco individuos.

El domingo por la mañana se conquistó el cuartel de Infantería, inmediato a la Estación. Nuestros soldados lo tenían batido desde muy cerca y agobiados los sitiados, sacaron bandera blanca. No podían resistir más, pues llevaban dos días sin comer. Nuestras tropas hicieron doscientos prisioneros.

En total, los combatientes enemigos apresados el domingo se acercan a la cifra de 400.

Al acercarse nuestras tropas al Palacio de la Audiencia, que también ha sido tomado, abandonó el edificio, huyendo en dirección a nuestras filas, el que era presidente de la Audiencia en territorio rebelde, acompañado de su esposa. No pudo conseguir su objeto, porque una bala enemiga de las ráfagas que le dispararon desde el Seminario, le segó la vida. Por lo visto importaba mucho a los facciosos impedir que hiciera declaraciones.

Los facciosos tenían perfectamente preparada la defensa de Teruel y puede decirse que toda la ciudad está minada. Las casas tienen sólidos subterráneos, tal vez construidos para refugios, a veces de cemento y que, por lo general, se comunican entre sí. Esta disposición de comunicaciones ha facilitado el que persista la resistencia enemiga; pero descubierto el sistema de enlaces ya no podrán seguir utilizándolo.

En Teruel tenían los facciosos dos estaciones de radio: una emisora de potencia y otra de extra-corta, que la tienen, al parecer, en el Seminario y por ella les llegan esos mensajes y ofrecimientos de auxilio que no llegan y que les incitan a persistir en la resistencia.

La actividad de nuestra artillería contra los reductos facciosos continúa. Los proyectiles han producido algunos incendios en el Banco de España de España y en una casa cercana al Seminario.

A media noche llegó al Cuartel General la noticia de que el incendio había prendido en el edificio del Gobierno Civil. Con este nuevo incentivo, nuestros soldados redoblan su valentía e intensifican su tenaz asedio.

El domingo estuvo en Teruel una representación del Comité de enlace de los partidos Socialista y Comunista, el el Ministro de Agricultura y Pasionaria.

Aunque el enemigo no ha vuelto a emplearse desde anteayer nuestra aviación realizó varios servicios, para evitar las concentraciones que se percibían.

En el sector Centro se registran duelos de artillería

Madrid. — A pesar de la niebla, las baterías facciosas han hecho numerosos disparos sobre distintos puntos de los alrededores de Madrid. Nuestras fuerzas practicaron fuego de contrabatería, entablándose un duelo que acabó al mediodía.

En el sector de la Universitaria se pasó a nuestras filas un soldado, quien manifestó que en la última voladura de contramina en dicha

zona se originó la explosión de la mina que estaba preparando el enemigo y ocasionó la muerte de dos técnicos en destrucciones y de diez soldados que realizaban la preparación de la mina.

En Barcelona se verificó el domingo una grandiosa manifestación en homenaje del Ejército

Barcelona. — En la mañana del domingo con un tiempo espléndido, se celebró la manifestación organizada por todos los partidos y sindicatos que integran el bloque antifascista, de homenaje al Ejército de la República. Más que manifestación fué una concentración de millares y millares de personas en la plaza de Cataluña que desfilaron ante la tribuna ocupada por los dirigentes de los organismos y las autoridades.

Durante el paso de la muchedumbre se repartió la siguiente octavilla: "La C. N. T. no renuncia a ningún sacrificio pero exige participación directa en todas las responsabilidades del poder y de la lucha antifascista."

Dirigieron la palabra a la multitud varios oradores y entre ellos el secretario general de la Federación Sindical Internacional, León Johaux y el presidente de la Generalidad, quien dijo:

Festejamos la victoria de Teruel y dispongámonos a esperar con serenidad todos los incidentes de una guerra cruenta, sin desfallecimiento, teniendo confianza absoluta en la victoria. Todos estamos dispuestos a ganar y ganaremos, porque tenemos un ejército que es modelo de lealtad, entusiasmo y capacidad y este ejército tiene a su lado al pueblo unido que le apoya. (Gran ovación).

Desde el balcón de la Presidencia del Consejo de Ministros presenciaron el paso de los manifestantes los señores Negrín, Prieto, Zugazogitia, Ansó, Hernández, Giner de los Ríos y varios Subsecretarios.

En la acera de la Presidencia formaba la banda de Carabineros, que entonó el himno nacional a la entrada y salida de los ministros. Tanto veces como lo interpretó, el público, con enorme entusiasmo, aplaudía sin cesar.

Desde las primeras horas de la mañana estuvieron evolucionando sobre la ciudad y alrededores cuatro escuadrillas de caza.

Los aviones y un barco facciosos realizan agresiones contra Sagunto

Sagunto. — A las nueve de la mañana aparecieron dos escuadrillas de aviones facciosos, compuestas de tres aparatos cada una, que pretenden realizar una agresión sobre Sagunto y el puerto. La eficaz intervención de las baterías antiaéreas impidió a los aviones facciosos sus propósitos, dividiéndose entonces las escuadrillas.

Una de ellas se internó en el mar, donde arrojó la carga y la otra, antes de huir hacia Mallorca, dejó caer las bombas en las proximidades del poblado marítimo.

Una hora más tarde, un buque pirata apareció frente al puerto y lanzó algunos cañonazos, que no causaron víctimas y si solamente daños materiales de escasa importancia.

En los frentes de Andalucía es conquistada una importante cota

Ejército de Andalucía. — En la noche del sábado, fuerzas republicanas realizaron una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, en el sector de Córdoba, ocupando en un audaz golpe de mano, una cota muy importante.

En el sector de Granada, unas patrullas leales hicieron una descubierta, internándose varios kilómetros en campo enemigo y sostuvieron un tiroteo con las fuerzas facciosas, sin consecuencias para nosotros.

En Madrid son bombardeados los barrios de la Latina y Delicias

Madrid. — Durante el domingo la artillería facciosa disparó sobre el casco de Madrid y especialmente contra los barrios de las Delicias y la Latina. Hubo que lamentar algunas víctimas y los destrozos consiguientes. El vecindario se recluyó en los refugios.

El general Miaja indispuesto

Madrid. — El general Miaja se encuentra ligeramente indispuesto. Con este motivo no pudo recibir a los periodistas.

Hoy hubo más tranquilidad en el sector Centro

Madrid. — Durante las últimas 24 horas la tranquilidad ha sido absoluta en los distintos frentes del Centro. Sin embargo, en los sectores Norte de la población se disparó con bastante intensidad contra las posiciones enemigas.

Homenaje de las Brigadas internacionales a un diputado francés

Madrid. — El comisario de las Brigadas Internacionales rindió ayer un homenaje al diputado francés André Marty, organizador de aquéllas.

Le fué ofrecida una cena íntima, al final de la cual se pronunciaron varios discursos.

Disposiciones oficiales de la "Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta de la República" publica hoy, entre otros, los siguientes decretos:

JUSTICIA. — Nombrando Fiscal general de la República a don Leopoldo Garrido Calero.
DEFENSA NACIONAL. — Admitiendo la dimisión del cargo de Subsecretario de Marina a don Antonio Ruiz González.

Nombrando Subsecretario de Marina a don Valentín Fuentes López; jefe del Estado Mayor de Marina al capitán de corbeta don Miguel Buita y Fernández Palacios; jefe de la Base naval de Cartagena al capitán de navío don Antonio Ruiz González; jefe de la flotilla de destructores al capitán de corbeta don José García Barreiro, y jefe de la defensa móvil de costas e inspector de las bases navales y secundarias al capitán de corbeta don Federico Morales Pilon.

HACIENDA Y ECONOMÍA. — Estableciendo un gravamen transitorio por causas de guerra sobre los do-

cumentos aptos y artículos sujetos a la Ley del Timbre.

Facultando al titular de este departamento para acuñar y poner en circulación nuevas monedas de valor de 0'50, 0'25 y 0'10 pesetas, a tenor de las necesidades actuales.

Disponiendo que se consideren nulas las reñiones y acuerdos de las juntas generales de accionistas de las compañías mercantiles y entidades de todas clases celebradas fuera del territorio leal de la República.

Disponiendo que se extiendan a aquellos valores que radiaron en el exterior depositados en establecimientos bancarios lo preceptuado en los decretos estableciendo la obligación de todos los españoles de poner a disposición del Gobierno legítimo de la República los valores extranjeros de su pertenencia.

Facultando al titular de este departamento para aumentar los efectivos del Instituto de Carabineros.

Concediendo un suplemento de crédito de 25 millones de pesetas para atender a los gastos originados por las incautaciones de arroz y otro de 4.961.000 pesetas con destino a subvenciones de las colonias cantinas y roperos escolares.

EXTRANJERO

El embajador inglés en el Japón se entrevista con Hirota

Tokio. — El Embajador de Inglaterra en el Japón fué recibido hoy por el ministro de Relaciones Exteriores nipón, señor Hirota.

La entrevista duró más de una hora y aunque no se ha facilitado ninguna referencia oficial de lo que en ella se trató, se da como seguro que la entrevista tuvo por objeto estudiar la solución de las reclamaciones que Inglaterra ha formulado al Japón por los recientes incidentes registrados en China.

La enérgica actitud de Norteamérica había impresionado a los japoneses

Tokio. — La prensa japonesa de todos los matices se muestra unánime al manifestar la profunda satisfacción producida en el Japón por el arreglo del incidente del "Panai". Esto constituye un exponente cierto de cuanto habían llegado a preocupar en el Japón las decisiones que pudiesen ser adoptadas por los Estados Unidos.

A l mismo tiempo, pone de manifiesto la prensa nipona su creciente hostilidad contra Inglaterra, a la que se la hace responsable de la resistencia china y de la enérgica actitud que viene mostrando Norteamérica.

El Secretario de Justicia norteamericano ataca las injusticias económicas

Washington. — Ayer pronunció un discurso el Secretario de Justicia norteamericano. Atacó violentamente los grandes monopolios y afirmó que si las condiciones económicas mundiales no se modifican rápidamente en un sentido más equitativo, los graves peligros que amenazan a la economía mundial constituirán una seria amenaza para la economía norteamericana, por lo que los Estados Unidos se verán obligados a intervenir con máxima energía.

El Congreso Nacional del partido Comunista francés inicia sus tareas

Arlés. — Ha comenzado el Congreso nacional del Partido Comunista francés.

En la sesión inaugural, el Secretario general, Mauricio Thorez, pronunció un discurso en el que examinó la situación exterior y dijo que la política italiana tiene por objetivo aislar a Francia en el Mediterráneo.

Al tratar del problema español, criticó la política seguida por el

Se advierte a todos los exportadores que todos los pedidos por vía marítima aceptados por este Delegación para todos los destinos que no hayan sido servidos hasta el 31 del corriente mes, quedan anulados. Por lo tanto, todos los exportadores deberán producir nuevos pedidos valederos desde el 1 de Enero 1938 en adelante, rogando encarecidamente que en los pedidos se limiten a lo que calculen poder servir en 15 días, plazo máximo que dará esta Delegación de validez a los mismos.

Ampliando nuestro aviso de 23 del actual, por el que se ordenaba la suspensión de la cogida durante ocho días, advertimos a todos los exportadores que soliciten autorizaciones para recolectar, que la prohibición de cogida subsiste para todas las clases de naranja y para el tiempo fijado, de manear total y absoluta.

30 años de prisión, un joven maestro apellidado Inchaurre y un tal Zidorra. A un concejal nacionalista, Felipe Manterola, le condenaron a 12 años, y a su hermano Txomin, por el hecho de serlo, a seis y medio, confiscándoles a ambos los bienes y dejándoles en la ruina, al punto de que la esposa de aquél y los niños del matrimonio han tenido que ser recogidos por los abuelos en Errotabarri.

Un venerable anciano del país ha muerto de pena de vergüenza y de dolor; el viejo Rotactxe. Y su palacio de Zubiate ha sido embargado y su viuda y las hijas han tenido que solicitar hospedaje en la casa de una familia amiga de Villaro.

Todos los nacionalistas, hombres o mujeres que han ostentado un cargo, son encarcelados. Republicanos, socialistas y comunistas siguen igual represión.

La carencia de dinero en todo el país es alarmante y nadie quiere prestar nada, ocultando toda posibilidad y negando socorros, pues todas las precauciones son pocas, ya que los faciosos tienen una habilidad extraordinaria en arañar los bolsillos.

La falta de dinero ocasiona la imposibilidad de hacer compras, lo que unido a las continuas exportaciones de productos se hace a Alemania, ocasiona el hambre, extendida en forma tal que hay muchos que desean ser encarcelados para poder comer.

Con estos factores el estado de ánimo entre la población del País Vasco adquiere tal tensión que llegará un día en que será preciso mantener un Ejército de ocupación para poder dominar la incontenible rebeldía.

NUESTROS COMBATIENTES TIENEN FRIO. — TODOS TENEMOS LA OBLIGACION DE EVITARLO. ¡COMO! ENTREGANDO NUESTRO DONATIVO PARA LA CAMPAÑA DE INVIERNO AL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios? Anuncie en

Heraldo de Castellón

de la opinión europea y musulmana residente en la zona española, de su preocupación constante por la angustiosa situación a que los militares facciosos la han conducido.

En toda la zona española de Marruecos, no se piensa más que en liberarse de la feroz pesadilla del falangista Von Beigbeder. Para desviar la indignación popular, los traidores han imaginado este procedimiento de las notas "oficiosas", por medio de las cuales se trata de atemorizar a los habitantes presentándoles el peligro inminente de una ocupación de la zona por Francia, cuando en realidad lo será por Italia, si Inglaterra y Francia no lo impiden.

Los habitantes de la zona sometida al brutal terror de los traidores, saben que dichas notas no son más que producto de la fantasía de Von Beigbeder que, para su desgracia, se ha apoderado de la Alta Comisaría de Tetuán. Lo que si es cierto son los manejos de los facciosos y su angustioso afán de ahogar las protestas que elevan los indígenas contra ellos. Así, por ejemplo, sabemos que en una reunión de la Falange, que tuvo lugar el 19 del corriente, los musulmanes pertenecientes a ello, se expresaron en estos términos:

"Hemos sido víctimas de Franco y del Jalfa, los que con engaño han conducido a nuestros hermanos a una muerte segura. Nuestras familias padecen hambre, apaleamientos, encarcelamientos y toda clase de vejaciones que ya no estamos dispuestos a soportar más, y de continuar esta situación nos veremos obligados a ir a Rabat donde nos postrearemos a los pies del Sultán para nos perdone por la traición que hemos hecho a su autoridad; al unísono a quien nos prometió un día, pan, trabajo, justicia e independencia.

VIZCAYA BAJO EL FASCISMO

80 vascos fueron fusilados el día 14

Paris. — Todas las informaciones que proceden del País Vasco señalan iguales características: hambre y terror. Las persecuciones se suceden y se multiplican sin respeto de sexo, ni edad. De esta forma se quieren dominar voluntades inquebrantables, no lográndose otra cosa por procedimientos tales, que aumentar el espíritu de rebeldía latente en el vasco.

En las distintas villas la ambición se ha desatado, no pudiendo vivir en ellas por el cúmulo de vejámenes a que se les somete, ninguna persona de izquierdas, ni nacionalista. La envidia es seguida de la delación y el anónimo es atendido y el rencor satisfecho. En el orden administrativo las haciendas municipales están destruidas y en los Ayuntamientos han entrado a saco los privilegiados y malones del pueblo, que consideran los bienes comunales como cosa propia.

Un ejemplo podemos señalar entre los ciento que pudieran ofrecerse: el de la villa Atxondo, donde fué constituido el Consejo de la siguiente forma: alcalde, Sotero Bernaola; teniente, José Eguiluz; concejales, Simón De Gorostiaga, y un hijo suyo, Estanis de Ibarquehi, Anastasio Etxepe y Severino de Altzuste. Entre ellos se ve que hay padre e hijo, y todos, desde luego, señoritos con domicilio en el barrio rico del pueblo.

Los asesinatos no cesan en toda Vizcaya. Ochenta ciudadanos vascos fueron fusilados el día 14. Y en días distintos el número de ejecuciones ha variado, pero no ha cesado. Entre los muertos figura un tal Melchor Larrinos, y un vecino de la barriada de Kaminokoa.

A diario se celebran causas para condenar a personas que muchas veces no tienen otro delito que el ser nacionalista, republicano o socialista. Así fueron condenados a muerte y conmutada luego la pena por la de

Así es como los rótulos en italiano y en alemán se extienden por la Península. Contribuciones reducidas, derechos especiales, y adulación cum pilda hace y estimula a negociantes y logreiros a instalarse con almacenes, bares, restaurants, fábricas u oficinas, desde las que se vilipendia al ciudadano y se esquilma en sus bienes al consentido español faccioso. Otras veces es en el campo donde se instalan las familias colonizadoras de esa nueva España que los fascistas aspiran a crear, llena de vergüenza y de oprobio. Y en tierras y latifundios donde terratenientes y aristócratas solazaban su holgazanería, negándose a que fueran trabajadas por campesinos, deseosos de obtener la mejor producción; es en esas tierras, donde utilizándose ese derecho de conquista que hace odioso al poderoso y esclavo al vencido, se instalan los colonizadores de Mussolini, gozando de las ventajas naturales otorgadas por quienes vendieron la patria a la soldadesca invasora.

UN ENEMIGO MAS EN LAS TRINCHERAS, EL FRIO. EL SOCORRO ROJO ESPERA TU APORTACION PARA VENCERLO.

El Alto Comisario de... la traidición en Marruecos dirige una campaña contra Francia

Tánger. — Desde hace algún tiempo, los facciosos de Tetuán se dedican a lanzar notas oficiosas con el propósito de distraer la atención

El derecho de conquista

Unas veinte familias italianas se asientan en territorio rebelde

Gibraltar. — En la tarde del pasado día 12 desembarcaron en esta playa, de la motonave italiana "Saturni", unas veinte familias italianas, portadoras de enseres y equipaje completo, que penetraron en la zona facciosa para instalarse en ella.

No es la primera vez que esto sucede. Viene ocurriendo en la misma forma que se ofrecían los desplazamientos de españoles en las diversas regiones donde se instalaba una industria o se producía cualquier trabajo para el que se necesitaban gran número de brazos. Primero, era una la persona que llegaba; luego llamaba a otros familiares y se terminaba por constituirse verdaderas colonias interregionales.

Ahora son los extranjeros los que utilizan este procedimiento para deshonra de los españoles, que utilizan las exigencias del invasor. Sobre todo italianas, son ya numerosas las familias instaladas en España que avisan a sus deudos y sus amistades, advirtiéndoles del favor que gozan en una tierra en la que se sienten dueños y señores. Previamente se logra la oportuna autorización otorgada con todos los beneficios que supone un país conquistado.

Con la expedición ahora llegada, se comprueba de una manera concluyente que efectúan el viaje en plan de colonizadores, pues disfrutan de concesiones especiales que hacen para ellos muy aceptable la oportunidad que se les brinda.

ITALIA CONTRA INGLATERRA

El "pacífico" Mussolini califica de "rayo de la guerra" a Mr. Atlee

Un editorial de cualquier periódico fascista italiano es siempre una lección de cinismo. El que publica "La Sera" el 16 de diciembre, atacando la supervivencia de Ginebra después de la retirada de Italia, es, al propio tiempo, una lección de miedo. El miedo y el cinismo casan perfectamente.

"Italia y Alemania—dice el título—han abierto el camino de la verdadera paz."

La mística fascista se pronuncia una vez más por la paz de las ruinas y de la muerte... siempre que sean Italia y sus aliados quienes la administren.

La agresión del Japón contra China es un ejemplo de esa paz que preconiza Mussolini.

El peligro está en que los países cuyos intereses han sido vulnerados se defiendan, a lo que, sin duda, no tienen derecho. Véase sino lo que se dice después del título copiado:

"A estas horas, Inglaterra ya no disimula su deseo de tomar posición contra el Japón."

"Inglaterra realiza hoy en los Estados Unidos, con los medios de que dispone, una campaña activísima para empujar a la opinión pública a la intervención contra el Japón."

"En Tokio se han percatado de ello y en la prensa japonesa empiezan a asomar afirmaciones como ésta: el verdadero enemigo es Inglaterra".

Y más abajo reproduce del "Yomuri":

"El Japón debe estar en guardia porque Inglaterra buscará todos los medios para aislarle y debilitarle con una larga guerra, mientras intensifican las obras de fortificación de Singapoore."

El miedo ha hecho su aparición. La resistencia del pueblo chino puede ser para el Japón lo que la resistencia del pueblo español es para Ita-

lia: causa determinante de su agotamiento.

Otro párrafo de "La Sera":

"El estado de tensión que ya aparece evidente entre Inglaterra y el Japón, puede reservarnos sorpresas de un momento a otro, y por ello hay que tomar en cuenta la situación en el Extremo Oriente y esa situación no puede considerarse despejada."

Hasta en Italia comienzan a dudar del éxito del Japón! Recuerdan sin duda un fracaso de España.

El miedo y el cinismo se extreman y aparecen juntos en un párrafo definitivo:

"Decla el otro día ese rayo de la fauna, el mayor Atlee, jefe de la oposición laborista en los Comunes, y, por consiguiente, susceptible de formar gobierno en Inglaterra si las elecciones resultaran favorables a su partido, que la salida de Italia de la Sociedad de Naciones es un hecho sin importancia."

Pero en este último párrafo aparece algo más. La causa de ese miedo y de ese cinismo: El convencimiento de que las democracias comienzan a despertar, y la seguridad de que ese despertar significa la derrota absoluta del totalitarismo.

La culpa de todo la tiene seguramente el mayor Atlee, que viniendo a España ha ganado el título de "rayo de la guerra" con que le honra el "pacífico" Mussolini.

Viniendo a España y diciendo al mundo que el pueblo español "sin la ayuda de Inglaterra" está derrotando a Franco; a Franco, a Alemania y lo que es muchísimo peor para esa paz que preconiza la prensa italiana, a la Italia del Duce y los camisas negras.

¿Qué ocurriría si las próximas elecciones inglesas las ganasen los laboristas?

Gobierno francés, que calificó de abandono para el gran pueblo español.

Refiriéndose a la falta de ayuda a la España republicana, declaró que ha sido un golpe lanzado a los principios de la seguridad colectiva.

Reclamó con energía la apertura de la frontera con la España republicana.

Continua la piratería en el Mediterráneo

Londres. — Dice de Gibraltar que la piratería organizada continúa actuando con toda impunidad en el Estrecho, a pesar del Comité de No Intervención y de la Conferencia de Nyón.

Recientemente entró en el puerto del Peñón al motonave dinamarquesa "Chas Sass", que procedía de Ceuta, donde había estado detenida cuarenta y ocho horas. Los piratas la detuvieron conduciéndola a aquel puerto para ponerla en libertad dos días después.

Poco después, al pasar por el Estrecho de Gibraltar con rumbo de Levante a Poniente el vapor francés "Sydney", le salieron al paso dos pesqueros armados por los facciosos que pretendieron que el vapor cambiara de rumbo para conducirlo al mencionado puerto de Ceuta.

El capitán del "Sydney" lanzó un mensaje, dando cuenta de lo que ocurría. No tardaron en llegar, respondiendo a aquél, algunos buques de guerra de los que por el Estrecho patrullan y aperecidos los piratas se apresuraron a alejarse.

El buque francés continuó su viaje.

Mussoli sigue enviando aviadores a Franco

Londres. — Un despacho de Gibraltar dice que han desembarcado en aquel puerto diez aviadores italianos. Puede afirmarse la noticia de una manera categórica, porque los documentos que exhibieron en el Hotel donde permanecieron unos días se vió que los diez eran oficiales de aviación, súbditos de Mussolini.

Siete de ellos despacharon su documentación para ingresar en la zona facciosa andaluza y los tres restantes embarcaron para el Marruecos español, por vía Tánger.

El embajador nipón en Norteamérica habla por radio

Washington. — El Embajador del Japón en los Estados Unidos se dirigió ayer por radio a los habitantes de este país, para poner de manifiesto la enorme satisfacción que en el Japón había producido la noticia del arreglo pacífico del incidente del "Panai". Después declaró que el Japón está dispuesto a negociar con la China las condiciones de paz que pongan fin al conflicto que actualmente ensangrienta este país.

Se recuerda la acción subversiva en la Palestina

Hatifa. — Ha fallecido uno de los oficiales ingleses herido en los combates librados con los terroristas en el monte de Galilea.

El número total de terroristas muertos asciende a 45. Se prosigue la persecución de los fugitivos.

Las autoridades británicas han reforzado la vigilancia en las aduanas, para impedir que entren en Palestina bandas armadas para ayudar a los rebeldes.

Con el propósito de romper el cerco, las bandas terroristas atacaron a las tropas inglesas en las proximidades de Soffev, pero fueron rechazadas con numerosas bajas.

En Galilea hubo por la noche otro combate, de resultados desastrosos para los rebeldes.

PERDIDA

Se ruega al que haya encontrado una cartera el domingo día 27, con documentación muy necesaria y 73 pesetas a nombre de Antonio Canales Bernal, que la presente a Escuela Automóvilista, donde se gratificará.

La fiesta del niño

Feliz iniciativa la del Ministerio de Instrucción Pública, ya que al llegar el año nuevo se preocupa de la niñez, símbolo de las futuras generaciones, cuyo cerebro modelable se halla predispuesto a recibir las sensaciones, convertidas en hechos, de una nueva vida; libre de prejuicios insanos y limpia de lacras que una sociedad egoísta e incapacitada nos habla legado.

De los niños actuales y de las futuras generaciones, sabiéndolas conducir obtendremos todo un mundo de promesas.

De entre todos los aciertos forjados y dados a la luz por tan activo organismo, en pro del engrandecimiento de la cultura, ninguno puede compararse, por su valor ético, al de la formación de los futuros ciudadanos.

Digo feliz iniciativa por tratarse del niño, ser en formación, en cuyos momentos actuales, a medida que asciende en la escala del vivir y en contacto directo con la comunión social, con huellas indelebles se marcará en su imaginación la tragedia horripilante de la guerra moderna. En colaboración con el Ministerio y demás organismos culturales, llevemos todos esta idea a su más completa realización, y con la mayor eficacia posible. De esta manera, proporcionando a los niños libros, muchos y selectos; de aquella literatura que ellos más admiran (cuentos, aventuras, periódicos y revistas infantiles; gráficos imaginativos de fondo real, etc.). Obsequiarlos con alguna sesión de cine, proyectando películas basadas en los hechos que tanto admiran en las lecturas antes recomendadas, cuyo fondo y proceso sean de un matiz educativo e instructivo.

El espíritu actual de la infancia necesita de esos estimulantes. Es el mejor obsequio que podemos ofrecerles, juntamente con algún juguete, cuestión incomparable de la vida infantil.

La posesión por el niño de tales dádivas, barré de su imaginación el espectro sombrío y latente que aprisiona sus incipientes facultades psico-físicas, en su desarrollo lento y progresivo.

Eduquemos a los niños de hoy, instruyámoslos con lecturas selectas; hagamos futuros ciudadanos, conscientes de sus deberes y derechos, ya que en el pasado ominoso, quedó relegada a último término esta educación y con ella, la cultura del pueblo laborioso.

Cuantos períodos de reacción política y social tuvieron lugar en el pasado, fueron desfavorables para el ulterior desarrollo de estas dos cualidades: educación e instrucción, aspiración suprema de los hombres libres. Los dirigentes del pueblo no querían "ciudadanos", sino "súbditos obedientes".

A los niños hay que educarlos coadyuvando sus inclinaciones, respetando su libertad, y forjando su conciencia de lo justo y de lo humano; con vistas a una responsabilidad personal que contrae todo individuo al adquirir el don honoroso de ciudadanía. De esta manera y bajo estos auspicios, conseguiremos que las futuras generaciones lleven impresas en la conciencia del deber el sello indeleble de su autonomía moral; de acuerdo con el instinto justo, gula inseparable de nuestra racionalidad.

Para facilitar al niño el uso de libertad, hemos de preocuparnos por su vida y por su desarrollo, proporcionándole en todo momento el alimento espiritual que constantemente desea. Cuantos sintamos el cariño hacia la infancia y a su formación más completa, aplaudamos y ayudemos a tan oportuna idea del Ministerio de Instrucción Pública. Toda

ella encierra—sin duda alguna—el secreto de la perfección humana.

Hagámonos todos los antifascistas dignos de las futuras generaciones, empezando por proporcionar a la presente lo más necesario en estos momentos de dolor y sacrificio. Y, así como sus padres y hermanos ofrecen sonrientes su vida por la libertad y la independencia; de la misma manera, con afecto y con dulzura, proporcionémosle las alegrías que necesita: los libros y los juguetes; y con los libros y juguetes, nuestras solícitas atenciones, nuestros desvelos y nuestro amor.

UN MAESTRO.

Instituto de Reforma Agraria

Cursillo vitivinícola

El Servicio de Enseñanza y Divulgación Agrícola del Instituto de Reforma Agraria ha organizado un Cursillo de enseñanzas Vitivinícolas, que se celebrará en la Estación de Viticultura de Requena, desde el 17 de enero al 15 de abril próximos.

En este cursillo se darán enseñanzas del cultivo de la vid y de elaboración de vinos, destinadas especialmente a formar obreros especializados en estas materias.

Podrán acudir a este curso obreros agrícolas de toda la España leal, comprendidos entre la edad de diez y seis y cuarenta años, siendo la matrícula gratuita y pudiendo realizarse hasta el día 12 de enero próximo.

Los solicitantes deben enviar al jefe del Servicio de Enseñanza y Divulgación del Instituto de Reforma Agraria, Salamanca, 14, Valencia, los siguientes documentos:

- Una solicitud reintegrada, con póliza de 1'50 ptas.
- Certificado del Presidente del Consejo Municipal de la localidad en donde reside, haciendo constar la edad, estado y número de hijos o familiares a cargo del solicitante.
- Aval de una Entidad política o sindical, que acredite que es obrero agrícola y adicto al Régimen Republicano.

El ingreso se realizará previa una prueba de los conocimientos de la primera enseñanza, que servirá para elegir, de todos los aspirantes, los treinta más capacitados. Esta prueba de ingreso tendrá lugar el día 17 de enero próximo, a las diez de la mañana, en la Estación de Viticultura de Requena.

A los alumnos se les dará un subsidio de 8 a 15 pesetas diarias, según las circunstancias de cada uno, especialmente número de familiares a su cargo.

Al final del curso se dará, a los que lo merezcan, un Certificado de asistencia con aprovechamiento, y en el mes de Octubre próximo deberán volver los alumnos para realizar las prácticas de elaboración de vinos, otorgándose a los que sean aprobados, el título de Obrero Especializado en Viticultura y Enología.

Las alarmas de ayer

Cuatro barcos facciosos cañonean Castellón, Burriana y Vinaro

A las siete de la mañana de ayer, las sirenas de alarma anunciaron al vecindario la existencia de un peligro inminente que se cernía desde el mar.

Cuatro barcos piratas, el "Cervera", el "Baleares", el "Canarias" y el "Velasco", se situaron frente a nuestras costas, disparando más de 30 cañonazos que afortunadamente no ocasionaron víctimas ni desperfectos. Después se corrieron hacia Burriana, donde también lanzaron algunos proyectiles con igual resultado negativo.

Rápidamente se presentaron tres trimotores leales que ahuyenaron a los barcos agresores hacia Palma de Mallorca.

Sobre las cuatro de la tarde reaparecieron los citados barcos frente a Vinaro, disparando unos 20 obuses que no produjeron consecuencias.

CONSEJO PROVINCIAL

COBRO DE CEDULAS PERSONALES

El Consejo Provincial en sesión celebrada en 17 del corriente, acordó abrir el período voluntario de recaudación del impuesto de las cédulas personales del año actual, de la capital, por un plazo de dos meses, a contar del día UNO de Enero del año próximo, terminando el mismo el último día de Febrero de dicho año.

Las circunstancias por que atravesamos han impedido abrir antes dicho período cobratorio, esperando esta Presidencia, que todos los ciudadanos cumplirán sin demora su deber, satisfaciendo dicho impuesto, proveyéndose del citado indispensable documento, ya que de no verificarlo, incurrirán en el apremio y penalidad preceptuadas en la Instrucción recaudatoria, contribuyendo con dicha aportación a normalizar la vida económica de esta Corporación, a fin de que pueda la misma atender debidamente las múltiples atenciones que pesan sobre ella, especialmente las de Asistencia Social, incrementadas notablemente por el imperio de las circunstancias que atravesamos.

Castellón 24 de Diciembre de 1937. — El Presidente, Manuel Rodríguez. — P. A. D. C. — El Secretario, V. Gilmo Michavilla.

MUCHACHA

para servir en casa de señora sola, se necesita, sueldo cincuenta pesetas. Razón Administración.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

les del 2 y 9 Enero de 1937

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador marchó el sábado a Eliche

Esta mañana nos ha recibido en el despacho oficial el secretario titular del Gobierno Civil, quien nos comunica que el Gobernador salió el sábado por la noche para Eliche, debidamente autorizado por el Ministro de la Gobernación, con objeto de asistir al entierro del alcalde de aquella localidad, que resultó muerto en un accidente de automóvil.

De los asuntos de este Gobierno se ha encargado el secretario oficial señor Catarineu, estando sus funciones legalizadas por el Ministro de la Gobernación.

Este nos ha manifestado que está altamente satisfecho de las pruebas de afecto y consideración que ha recibido del diputado Gómez Hidalgo y por parte de todos los partidos políticos y sindicatos de la capital en las horas que lleva al frente de este Gobierno civil, lo cual agradece infinitamente por tratarse de una ayuda verdaderamente estimable en estos momentos, que acrecienta su interés para servir lo mejor posible a la causa del pueblo.

Entre las visitas recibidas, además de los representantes de los partidos de la capital, figura el alcalde de Calí, una comisión del Consejo municipal de Azúbar, comisión de Izquierda Republicana de Benicarló, el nuevo consejero provincial de Abastos y el Presidente del Tribunal Popular con el Jurado de Urgencia, que van a Teruel para visitar la capital.

En toda la provincia la tranquilidad es completa. Probablemente el Gobernador estará de regros esta misma tarde, reintegrándose a sus funciones oficiales.

Cortar la fiebre es cortar la enfermedad

La fiebre siempre es motivada por un microbio. Si llegamos a destruir este microbio, la fiebre ya no tiene causa y desaparece inmediatamente. Esta es la explicación de la acción asombrosa de la Boisson Blanche Magnat. Algunos vasos de esta bebida, dotada de energías microbicidas y depurativas excepcionales, son suficientes para contener la gripe y hacer abortar las enfermedades infecciosas también graves, como el sarampión, escarlatina, viruela, erisipela, fiebre tifoidea, las crisis del paludismo, etc. La Boisson Blanche Magnat actúa con más seguridad cuando es tomada a los primeros síntomas de la enfermedad. Es, pues, prudente tenerla siempre en casa. El frasco para preparar un litro vale 3'95 en todas las farmacias.

Casa de Socorro

En este centro sanitario han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Pascual Gil Bernad, de 28 años; fué asistido de una herida cortante que atraviesa los tejidos, en el dedo anular de la mano derecha. Pronóstico leve.

Vicente Escrig Oliver, de seis años; de una herida incisa en la ceja izquierda de un centímetro de extensión, que interesa las partes blandas.

Francisco Forcada Vives, de 60 años; de una herida incisa en el pulgar de la mano derecha. Pronóstico leve.

Concha Alonso Sánchez, de 14

CONSEJO MUNICIPAL

Por ausencia del alcalde, camarada Ribó y primer teniente de alcalde, camarada Perona se ha encargado de la presidencia del Consejo Municipal el consejero y segundo teniente de alcalde Vicente Mari Piñana.

Al recibir esta mañana a los informadores el señor Mari Piñana, les comunicó que la ausencia del señor Perona la ha motivado la necesidad de resolver urgentemente en el Consejo Municipal y, al cargo de Delegado en la Junta de Defensa Pasiva que ostenta el camarada Perona en representación del Consejo. La ausencia será de unos días.

Esta mañana ha salido para Valencia una caravana de automóviles que va a recoger el trigo que el Ministerio de Agricultura ha concedido al pueblo de Castellón.

EL REPARTO DE PAN DE HOY

Esta tarde a la hora acostumbrada, es decir antes de la salida de nuestro periódico, se efectuará un reparto de pan.

Lo advertimos a nuestros lectores a petición de la Conferencia Municipal de Abastos, para que tengan en cuenta que como mañana no podrá hacerse nuevo reparto, la ración de hoy ha de repartirse entre estos dos días.

PATATA PARA SIMIENTE

El Comité Agrícola marchará a Portell de Morella para recoger diez mil kilos de patatas, que serán utilizadas como simiente por los agricultores de Castellón.

Hay en perspectivas nuevas adquisiciones de este artículo con el mismo fin.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana TEATRO MUNICIPAL

A las 7'00 y 10'00 PRESENTACION DE LA GRAN Compañía de Comedias flamencas "LOS FARAONES ANTIFASCISTAS". SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00 Selectos COMPLEMENTOS. Y "RAZA DE VALIENTES", por TIM MAC COY. CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00 Variados COMPLEMENTOS. Y "TRES MUJERES", por LIONEL BARRYMORE. SALON DORE

A las 4'30 y 7'00 Una selección de COMPLEMENTOS. Y "EL NEOFITO", por JOE BROWN (Bocazas).

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia

Ejemplar: 0'30 ptas.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

años; de dos heridas incisas en los dedos medio y anular de la mano izquierda, producidos jugando a pelota. Pronóstico leve.